
Bío Bío suma  
1.000 nuevos  
casos en solo 
una semana
Si bien la Región ha logrado alejarse de las 
cifras de junio, que por varios días superaron 
los 250 nuevos casos confirmados, la tasa de 
contagio por el coronavirus sigue dentro de 
un rango que genera preocupación. El infor-
me de ayer agregó 188 positivos al PCR, acer-
cándose el total a los 9 mil contagiados 

desde el inicio de la pandemia. La mayor 
cantidad de casos acumulados se encuentra 
en Concepción (1.284), Los Ángeles (954) y 
Coronel (863). Un punto positivo es que exis-
te un menor uso de pacientes Covid-19 
en camas de tipo UCI.

Un promedio diario de 142 positivos para Covid-19.

“Somos los únicos de regiones invita-
dos”, dijo Leyla Selman, protagonista 
del montaje. Realizará la primera de 
sus cuatro funciones en la jornada de 
apertura, el 24 de julio.

Obra penquista abrirá 
festival en Teatro La 
Memoria de Santiago

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

CIUDAD PÁG.7
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Se ha podido realizar sólo uno de los cuatro eventos programados. Consejeros 
regionales desean redestinar los dineros asignados para ferias y eventos que no se 
materializaron. Hoy podría haber un pronunciamiento al respecto.

Qué pasó con los recursos para festivales y el rally

POLÍTICA PÁG.4

CIFRAS OFICIALES DEL 10 AL 16 DE JULIO

Piden endurecer sanciones por ataques  
a escuelas y cabañas en Arauco CIUDAD PÁG.6

EDITORIAL: LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS GENERADOS EN LA PANDEMIA  
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

PABLO ALEX TORRES PLACENCIA  
Colectiva - Justicia en Derechos Humanos 
Corporación y Oficina Jurídica

Suficientes indicios de la mala 
administración de la pandemia 
aportan el hecho que Chile enca-
bece las listas de contagio por mi-
llón de habitantes. Sin embargo, 
no es solamente en el campo sa-
nitario donde la administración 
demuestra sus falencias. En efec-
to, la llamada pandemia social, 
nombre que el Presidente de la 
República ha utilizado para refe-
rirse a los impactos económicos 
que ha tenido la pandemia de Co-
vid-19, se ha abordado de forma 
desastrosa. 

Por un lado, tenemos un siste-

ma económico que ha permitido 
la informalidad laboral, por una 
parte, y por otra la precariedad 
de los puestos de trabajo. Esto ha 
provocado un desempleo que sólo 
va en aumento. Elementos que 
han explotado durante la crisis 
sanitaria provocando una baja sig-
nificativa, si es que no derecha-
mente desaparecer, los ingresos 
de las familias de nuestro país. 

Además de lo anterior, los exi-
guos ingresos de la mayoría de la 
población de Chile, durante un 
periodo de normalidad, provoca 
una predilección por el endeuda-

puesta es triste, pero simple, hay in-
tereses económicos que son más 
importantes que el pan de cada 
día de los y las chilenas. En efecto, 
ningún pudor hubo con que se usa-
rá el seguro de cesantía que a fin de 
cuentas afecta solo a su titular. En 
cambio, ahora que se ven afectados 
los fondos que permiten generar 
utilidades a las Administradoras 
de Fondos de Pensiones o a las ga-
nancias de las empresas que pres-
tan servicios esenciales, hay incon-
venientes, es terrible para la econó-
mica, señalan. Incluso, hay quienes 
rodearon de divinidad a los fon-
dos de las cuentas de capitaliza-
ción individual “son bienes sagra-
dos”. Sin embargo, el problema no 
tiene nada de religioso. Es el hecho 
de que resulta terrible para el ne-
gocio de hacer dinero con los fon-
dos del prójimo. 

Cuando esos mismos fondos se 
ven amenazados teniendo que so-
portar las pérdidas de una mala 
gestión o cuando inescrupulosa-
mente se aplican alzas a los costos 
de servicios tan básicos como la luz 
nadie sale en defensa del ciudada-
no. El real interés parece ser cuidar 
el negocio de unos pocos.

miento como forma de abordar 
las necesidades más inmediatas, 
incluso la comida se puede com-
prar en “cómodas” cuotas. 

En este contexto, diversas ini-
ciativas legislativas han pretendi-
do dar un alivio a la compleja situa-
ción económica que viven las per-
sonas que habitan en nuestro país. 
Algunas han empeorado el pano-
rama como la ley de “protección al 
empleo” que no hace otra cosa que 
permitir que sea el propio trabaja-
dor quien, mediante su seguro de 
cesantía, vea cómo resuelve esta 
crisis, sin tocar las jugosas utilida-
des que su empleador se reparte. 
Pero, otras parecen ir por buen ca-
mino a la hora de dar un respiro al 
ya desmejorado bolsillo de los y 
las conciudadanas. En este grupo 
incluimos la ley que prohíbe el cor-
te de los servicios básicos y el pro-
yecto que pretende habilitar a las 
chilenas y chilenos para retirar el 
10% de sus fondos previsionales. El 
primer proyecto fue objeto de veto 
presidencial, el segundo está sien-
do objeto de una dura campaña en 
contra. Cabe preguntarse, ¿cuál es 
la razón que lleva al ejecutivo a 
cuestionar estos proyectos? La res-

¿Bien común o el 
negocio de unos pocos? 
Una decisión 
tomada
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Empresarialmente hablando, el 
gobierno de Sebastián Píñera ha fa-
llado en eficiencia porque no ha te-
nido éxito en las metas sanitarias ni 
económicas que impone la actual 
crisis sanitaria, y en eficacia por-
que tras cuatro meses, las medidas 
que hoy se implementan de mane-
ra tardía, tendrán un costo mucho 
más alto para el país. Si Piñera fue-
ra el gerente de una empresa, segu-
ramente ya habría sido despedido. 

El bono del $500 mil del Plan For-
talecido Clase Media, permitirá -
por una sola vez- que las familias 
con relativa seguridad laboral pue-
dan acceder a recursos, pero deja 
fuera a aquellos que perciben ingre-
sos inferiores a $500 mil en cuando 
más de la mitad de los chilenos y 
chilenas gana menos de $400 mil al 
mes y cerca del 70% menos de $550 
mil. En concreto, es un bono para el 
30% de mayores ingresos, una fami-
lia de 3 personas que vive con  $490 
mil mensuales no tiene derecho ni 
al ingreso de emergencia ni al bono 

alcanzaría a cerca de 700 mil per-
sonas en Chile. 

En lo inmediato se debe seguir 
avanzando en la aprobación del 
proyecto de retiro de fondos de 
las AFP, los vacíos en el plan de 
apoyo sólo pueden llenarse con 
ese 10% y la letra chica del apoyo 
anunciado por el Ejecutivo, no 
puede ser una moneda de cam-
bio. El fin de las AFP comenzó y 
urge caminar hacia un sistema de 

seguridad social que cambie esta 
realidad injusta que atenta, desde 
diferentes líneas contra los Dere-
chos Humanos de miles de chile-
nos y chilenas. 

319 mil contagios, 7 mil muer-
tos y sobre 20% de desempleo 
pronosticado hablan de iniciati-
vas anteriores deficientes y de-
muestran que el problema no 
eran los recursos, sino la falta de 
voluntad. 

anunciado, quedando entonces 
bajo la línea de la pobreza. 

Si desagregamos las cifras por 
región, la brecha es aún mayor. En 
Bío Bío, Maule, O’Higgins, Arauca-
nía, Los Ríos y Coquimbo, Arica y 
Parinacota, el 70% de los ocupados 
recibe un ingreso inferior a los $500 
mil, es decir, para quienes vivimos 
Concepción la realidad es la si-
guiente: si recibe $501 pesos de 
sueldo mensual, considérese den-
tro del 30% más rico del país. 

Según un informe de la Funda-
ción Sol 1,3 millones de personas 
de entre 18 y 28 años se encuentran 
ocupados, esto representa el 16,7% 
del total de ocupados en Chile. El 
50% de ellos gana menos de $316 
mil. Sólo un 20% recibe más de 
$500 mil al mes. Por tanto, solo un 
20% de los menores de 28 años ten-
drá acceso a este bono. Después del 
filtro ¿Cuántos son los que califi-
can? Sumando y restando todos 
los factores involucrados, en el me-
jor de los casos, este beneficio sólo 

Moneda de cambio

Desde este viernes co-
mienza su tramitación en el 
Senado el proyecto que per-
mite el retiro anticipado de 
fondos previsionales, luego 
de ser aprobado por los di-
putados. 

La expectación ciudada-
na se mantiene y a nivel po-
lítico hay acusaciones de 
presiones e incluso posibles 
sanciones a congresistas ofi-
cialistas que voten a favor 
del proyecto. 

Serían alrededor de cin-
co los senadores del oficia-
lismo que tendrían en duda 
su preferencia. 

 
 

Alejandro Navarro 
@senadornavarro 
En el Senado se requieren 
26 votos, tenemos 24 confir-
mados. 
 
Félix González 
@Felixecologista 
Aprobamos retiro del 10% 
de las AFP, a pesar del re-
chazo del gobierno y los em-
presarios! Dignidad para 
las familias!!! Ahora le toca 
al Senado, que sientan la 
presión, es urgente este ali-
vio para mucha gente. 
 
Leonidas Romero Sáez 
@leoromerosaez 
Tal como me comprometí 
con la gente de mi distrito, 
de mi país y con mi concien-
cia, voté a favor. ¡Contento, 
Señor, contento! Espero que 
en el Senado se ratifique la 
ayuda a los chilenos. 
 
Jimena 
@JimenaMonsalve 
Ahora tomen palco, verán 
en primera línea la deca-
dencia y caída del país que 
juraron proteger el día que 
prometieron cumplir las le-
yes y respetar la Constitu-
ción. Qué pena saber lo as-
tutos o más inteligentes que 
son los de la izquierda chile-
na que quienes dicen ser de 
derecha.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

En las primeras semanas, la pandemia de Covid-
19 entregó un descanso al planeta. Dadas las 
medidas restrictivas y de confinamiento, hubo 
menor emisión de contaminantes, disminu-

ción de residuos y desechos en el medioambiente. Los 
canales con aguas transparentes en Venecia quedarán 
entre las imágenes más significativas de ese periodo. 

Lo que nadie se imaginaba era que la propia pande-
mia traería problemas ambientales asociados. El mun-
do se ha visto obligado a fabricar -y utilizar en tiempo 
récord- millones de mascarillas, pantallas acrílicas, len-
tes, guantes, entre otros elementos de protección per-
sonal, con el objetivo de frenar el contagio por el coro-
navirus. Según los especialistas, más de un 99% de los ma-
teriales que se ocupan en la elaboración de estos 
productos contra la Covid-19 no son biodegradables. 

El problema se agudiza cuando hay cierta despreocu-
pación por la deposición de estos elementos de protec-
ción personal. Se ha informado que las alcantarillas y las 
estaciones de bombeo de aguas pluviales se obstruyen 
con guantes de látex y máscaras faciales, puesto que mu-
chas personas están deshaciéndose de ellos en los ino-
doros. En Chile, millones de estos productos son dese-
chados diariamente, y un importante porcentaje no es 
depositado de la forma que se esperaría y que facilita-
ría un correcto reciclaje o deposición final. 

La gestión de los residuos  
generados en la pandemia 

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Retiro del 10% de las AFP 
  
Señora Directora: 

Respecto al retiro del 10% de las 
AFP, debo decir lo siguiente: ¡¿Qué 
duda cabe que nuestro sistema de 
pensiones fracasó?! No ha respondi-
do a las promesas que ofrecieron los 
que impusieron el sistema de AFP, 
por el contrario, ha profundizado 
aún más el beneficio de unos pocos 
y fatalizados los dineros y el futuro 
de las y los trabajadores chilenos 
(sin mencionar a los miembros de 
las FFAA). Debemos avanzar pronto 
y de manera responsable en estable-
cer un potente Sistema de Seguri-
dad Social, a través de lo cual apro-
vechamos de crear un real sistema 
de pensiones (adecuado, suficiente 
y justo) y un ejemplar sistema de sa-
lud (en acceso, calidad y cobertura), 
lo indicado a través del aporte indi-
vidual, y en mayor medida del esta-
do y de los empleadores. Somos un 
país con recursos, capaces de alcan-
zar estabilidad en materia social, 
sin embargo, no ha existido volun-
tad real, carácter ni madurez políti-
ca para ello. 

La falaz y cliché frase comenta-
da por quienes obstruyen el retiro 
del bullado 10 % “Pan para hoy, 
Hambre para mañana”. Los mis-

mos, no tienen idea de la situación 
que vive la ciudadanía, la ayuda 
entregadas por el Estado ha sido 
mezquinas, deficientes y tremen-
damente mal distribuidas. El pan 
señores se necesita hoy, y por su-
puesto que bajo su lógica y las re-
glas del juego el hambre será ma-
ñana, sin embargo, ese es precisa-
mente el trabajo que nuestras 
autoridades, académicos, exper-
tos y nosotros como ciudadanía 
debemos transformar. 

Para concluir, es positivo que es-
temos en este proceso que es his-
tórico, no cabe duda de que los 
mismo de siempre protegerán a 
como dé lugar el retiro de los fon-
dos, saben que este es el primer 
paso para hacerles temblar el mo-
delo económico, ese que ha hecho 
más ricos a los ricos y pobres a los 
más pobres. 

Y para terminar, somos las per-
sonas los encargados de decidir 
nuestro futuro, sabemos lo que 
ocurre en nuestros hogares y no un 
grupo de parlamentarios y funcio-
narios de gobierno. (El 83% de los 
chilen@s se muestra de acuerdo 
con el proyecto que busca el retiro 
del 10%, Cadem N°338-6 de julio)  

 
René Betanzo Gómez 

Nadie vive 110 años 
  
Señora Directora: 

El planteamiento del gobierno 
es no permitir que los trabajadores 
retiren el 10% de sus fondos, por-
que están preocupados por las fu-
turas pensiones de los chilenos. 

Lo que no comprendo es ¿por 
qué en 30 años solo se han aproba-
do leyes que solo favorecen a los 
dueños de las AFP?  La peor de to-
das, la ley 19.795 en el gobierno de 
Ricardo Lagos, que permite que los 
trabajadores de Chile paguen las 
pérdidas de las AFP,  cuando éstas 
hacen mal su pega, trabajo para los 
que los trabajadores les pagan una 
comisión mensualmente. 

¿Por qué se permite para calcu-
lar las pensiones la edad de 110 
años? Si la edad promedio en Chile 
es 85 años, así los confirman las 
instituciones respectivas. Este es el 
único país del mundo dónde la 
gente vive 110 años. No sé en qué 
parte del país, porque a mis 60 
años, nunca he visto que un chile-
no viva 110 años. 

Gracias a estas leyes perdí, el 
año 2008, 20 millones de pesos, 
que es más del 10% de mis fondos. 

 
Rosita Peña Fuentes

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

La cultura del reciclaje quedó en un segundo plano 
ante la emergencia sanitaria. Chile además no cuenta 
con una normativa de reciclaje o separación de la basu-
ra domiciliaria, por ende, no hay incentivo legal para cla-
sificar y disponer los residuos separadamente. Tampo-
co la recolección selectiva de la basura, ni una gestión 
integrada como política de Estado. Es una materia que 
descansa en la voluntad de cada ciudadano: puede de-
positar los residuos de manera indiscriminada, o buscar 
formas ecológicas y sustentables.  

Reducir el impacto ambiental del uso de los elemen-
tos de protección personal es uno de los objetivos de la 
Mesa Social del Gobierno Regional, impulsada por las 
Seremis de Ciencias y Medio Ambiente, y que cuenta con 
el apoyo de la Unidad de Desarrollo Tecnológico de la 
Universidad de Concepción. Es un buen comienzo: la 
asociatividad público-privada para el cuidado del me-
dioambiente es fundamental. De esa experiencia podrían 
nacer iniciativas replicables en todo Chile.

Lo que nadie se imaginaba era que 
la Covid-19 traería problemas 
ambientales asociados. El mundo se 
ha visto obligado a fabricar y 
utilizar millones de mascarillas, 
lentes y guantes, entre otros 
elementos de protección personal.

¡
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“#MeQuedoEnCasa porque debemos cuidarnos y cuidar a los que no tienen la posibilidad u opción 
de trabajar desde sus hogares. Vivir en sociedad es un compromiso de reciprocidad y para esto debe-

mos ser conscientes de nuestro entorno”.

Andrea Aguilar, asistente de investigación C. Biotecnología UdeC.

#MeQuedoEnCasa

Las dudas sobre los dineros  
para el Rally y festivales

RECURSOS NO UTILIZADOS FUERON APROBADOS POR EL CORE EN OCTUBRE DE 2019 

Un programa para fomentar el 
turismo en Bío Bío, que incluye la 
llegada de cruceros, el Rally Mun-
dial, tres ediciones del Festival Viva 
Dichato y la participación de la re-
gión en ferias promocionales, fue 
apoyado por el Consejo Regional 
(Core) con la aprobación de recur-
sos en octubre del año pasado. 

Sin embargo, a raíz de la contin-
gencia sanitaria y el estallido social, 
varios de estos programas no se 
han podido concretar. Por ejem-
plo, la fecha del Rally estaba con-
templada para abril de este año, 
pero a raíz de lo cargado que se 
encontraba ese mes (Semana San-
ta y el plebiscito constitucional), se 
pospuso hasta 2021. 

Viva Dichato, en tanto, se realizó 
sin ningún problema, aunque se uti-
lizó la mitad de dinero asignado en 
un solo evento.  

Respecto a los recursos para fe-
rias y la llegada de cruceros, se des-
conoce el uso, ya que las primeras 
se encuentran suspendidas y em-
barcaciones de pasajeros no llega-
ron a  puertos de la Región. 

 
Priorizar el gasto 

En medio de la emergencia sani-
taria, el Gobierno Regional (Gore) 
pidió al Consejo Regional (Core) 
aprobar $7,5 mil millones para ha-
cer frente a la pandemia. Esto deri-
vó en una redistribución del presu-
puesto. A ello se suma la solicitud de 
devolución, por parte de la Direc-
ción  de Presupuesto (Dipres) de $2 
mil millones. 

En este escenario, el presidente de 
la comisión de Turismo y Fomento 
del Core, Luis Santibáñez (UDI) pi-
dió al Intendente, Sergio Giacaman, 
priorizar el gasto regional. “Pasa-
mos por una etapa crítica, la más di-
fícil desde el retorno a la democra-
cia. Ya habrá tiempo de inversión en 
imagen, región y marca. Hoy la prio-
ridad es alimentar y sustentar ser-
vicios básicos a nuestra población”, 
expresó Santibáñez. 

Su colega Andrés Parra (PS) coin-
cidió en que los dineros aprobados 
para el Rally deben ser reorientados 
teniendo presente el ajuste presu-
puestario que tendría la región en su 

A raíz de la contingencia sanitaria y del estallido social, sólo uno de los cuatro 
proyectos del programa, impulsados por la actual gestión, se ha podido concretar. 

que hay una serie de faltas de ante-
cedentes por parte de la autoridad 
para nuestras votaciones”, fustigó. 

Concha agregó que estos dine-
ros pueden ser redestinados al apo-
yo del comercio local que ha sido 
afectado por la contingencia sani-
taria, como los locales de expendio 
de comida. Propuesta que será re-
visada en los próximos días. 

Desde la Seremi de Economía no 
estuvieron disponibles para respon-
der las inquietudes de Diario Con-
cepción sobre el uso de los dineros 
y se informó que hoy podría haber 
un pronunciamiento al respecto.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

FOTO: AGENCIA UNO

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

 Los cores de oposición 
piden una reconsideración 
de los dineros, teniendo en 
cuenta el recorte para 2021.

Readecuación 
presupuestaria

FRASE

“El 2021 habrá un recorte en el 
erario desfavorable para la 
Región así que tenemos que 
replantearnos las prioridades”.
Andrés Parra (PS) consejero regional.

“No había antecedentes 
suficientes que justifiquen el 
retorno del Rally”. 

Tania Concha (PC), consejera regional.

DEL TOTAL de recursos 
comprometidos para tres 
festivales, $450 millones se 
utilizaron en la edición de 
Viva Dichato. 

erario. “A la fecha no hemos tenido 
los reportes por parte del Ministe-
rio de Economía que acrediten los 
retornos que dejo en la región el 
Rally. Además, el 2021 habrá un re-
corte en el erario desfavorable para 
la Región así que tenemos que re-
plantearnos las prioridades”, dijo. 

 
Rendir cuentas  

La consejera Tania Concha (PC) 
cuestionó la transparencia que tie-
ne el Ejecutivo local en el uso de los 
fondos de este proyecto, en especial, 
en la membresía del Rally. 

“No había antecedentes suficien-
tes que justifiquen el retorno del 
Rally. Ahora esperamos que ese 
monto sea destinado a Fomento, ya 
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“#MeQuedoEnCasa porque amo la vida y deseo proteger mi salud y la de quienes amo para con-
tinuar conociendo, disfrutando y creciendo todo lo que pueda. Si todos aportamos nuestra parte, 

quedándonos en casa, llegará más pronto el día de abrazarnos”. 

Yolanda Maldonado, directora de Fonaudiología Unab.

#MeQuedoEnCasa

Diputado UDI apunta 
a falta de conducción 
política del Ejecutivo

QUIEBRE GREMIALISTA TRAS VOTACIÓN SOBRE RETIRO DEL 10% DE LAS AFP Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

El resultado de la votación que 
podría permitir el retiro del 10% de 
los fondos previsionales, generó 
quiebres en el oficialismo, particu-
larmente, en los partidos que son 
parte de la coalición gobernante. 

El caso más notorio es el de la 
UDI, cuya Comisión Política se reu-
nió la tarde-noche del miércoles 
para definir acciones a seguir res-
pecto a los cinco diputados que vo-
taron a favor de la iniciativa. A tra-
vés de una declaración pública la 
colectividad explicó que los parla-
mentarios incurrieron en una “fal-
ta grave” al desconocer sus deberes 
militantes y lesionar “gravemente el 
proyecto político de la UDI”. 

Por lo anterior, dice el escrito, la 
situación “amerita el urgente pro-
nunciamiento y decisión del Tribu-
nal Supremo y la aplicación de las 
máximas sanciones”. 

En la Región hubo reacciones, la 
mayoría de apoyo a la decisión de la 
Comisión Política. 

“Hay una lamentable tendencia 
de actores políticos, incluyendo de 
nuestro propio sector, de ceder a 
las presiones y hasta las amenazas 
de la izquierda más radical, que 
busca imponer sus propios térmi-
nos y objetivos como sea”, lamentó 
el presidente regional de la UDI, Pa-
tricio Kuhn. Por lo anterior, dijo el 
dirigente, era tan importante prote-
ger “los valores que nos inspiran”. 

Aunque también hay una mira-
da crítica. En sectores contrarios a 
la senadora, Jacqueline van Ryssel-
berghe, dijeron que falta liderazgo 
en la conducción de la tienda; que 
una votación como la del miérco-
les “jamás” se habría producido 
con Pablo Longueira o Jovino No-
voa como presidente; y que no exis-
te influencia del partido en el go-
bierno, pues esos espacios los tomó 
Evópoli. 

El diputado Sergio Bobadilla, que 
en la primera votación se abstuvo y 
el miércoles optó por el rechazo, 

 FOTO: AGENCIA UNO

Comisión Política del partido pidió un pronunciamiento del 
Tribunal Supremo por parlamentarios que votaron a favor de 
la iniciativa. La decisión fue apoyada en la Región.

dijo que el tema es más profundo, y 
no se basa solo en la conducción 
partidaria, sino del gobierno. En su 
opinión, el Ejecutivo está llegando 
tarde a todo. “Estamos siendo reac-
cionarios y es necesario hacerse 
una autocrítica”, sostuvo. 

Bobadilla dijo que lo mismo que 
anunció el Presidente Piñera el mar-
tes pudo haberse hecho hace dos 
meses, que “las autoridades se cre-
en dueños de la verdad” y que falta 
mayor complicidad entre el gobier-
no y los parlamentarios. En el últi-
mo punto, aludió, a la conducción 
política. “Nos estamos enterando 
de todo por la prensa”, sostuvo. 

El diputado, Enrique van Ryssel-
berghe, dijo que “nuestra directiva 
convocó de inmediato a nuestra 
Comisión Política para analizar con 
sentido de urgencia esta situación, 
reafirmar nuestros principios, y re-
forzar el hecho que todo aquél que 
quiera adherir (o mantenerse adhe-
rido) a nuestro proyecto político 
debe ceñirse disciplinadamente a 
estos principios. Esto último repre-
senta un ejercicio del liderazgo sin 
titubeos, demostrando una conduc-
ción enérgica especialmente nece-
saria en tiempos difíciles para que 
algo tan dañino como el populismo 
no permee a la UDI”.
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Al igual que en la Cámara, 
para que el proyecto se 
apruebe en el Senado, se 
necesita apoyo oficialista.

Apoyo del 
oficialismo

A favor del retiro, en contra del proyecto

En RN, en tanto, no hubo sancio-
nes para el diputado del Distrito 20, 
Leonidas Romero (a la fecha, al 
menos), otro de los votos oficialis-
tas que apoyó el proyecto.  

Otro pronunciamiento que llamó 
la atención en la zona fue el del 
diputado de Ñuble, Frank Sauer-
baum, quien se abstuvo en las dos 
oportunidades. “Estaba de acuerdo 
con el retiro, pero el proyecto es 

muy malo. Seguro en el Senado lo 
cambiarán”, explicó el parlamenta-
rio del Distrito 19. 

Sostuvo en la discusión de la 
reforma previsional el año pasado, 
el partido de la estrella  propuso el 
retiro “en algunas circunstancias” 
y “también que quienes tienen 
menos de 5 millones antes de jubi-
larse, puedan sacar todo y quedar-
se con una pensión asistencial”.

BLUMEL CABIZBAJO retirándose 
del hemiciclo de la Cámara, una 

de las imágenes que dejó la 
votación del miércoles.

La iniciativa aprobada el 
miércoles, debería ser 
debatida esta jornada en la 
Comisión de Constitución.

Se inicia debate 
en el Senado
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“#MeQuedoEnCasa para que tú, que tienes que ir a trabajar, puedas sentirte seguro. Yo te res-
peto cuando voy a trabajar y tomo las medidas de salud y seguridad, y si tú me respetas a mí que-

dándote en casa junto a los tuyos, saldremos mucho más rápido de esta pandemia”.

Marcelo Torres Arriagada, transportista y músico.

#MeQuedoEnCasa

han sido objeto de ataques 
incendiarios en los últimos 
días al sur de la provincia de 
Arauco.

Una veintena  
de cabañas

EN 48 HORAS  

Preocupación existe en el Ejecu-
tivo local ante la oleada de violen-
cia en la zona sur de la provincia de 
Arauco durante los últimos días.  

El último hecho ocurrió la noche 
del miércoles en cercanías del Lago 
Lanalhue y afectó a la Escuela Pedro 
Etchepare Borda de Cañete. 

Preocupación por ataques a 
escuelas al sur de Arauco
El último incidente ocurrió la noche del miércoles y afectó a la Escuela Pedro 
Etchepare. Esto se suma a las manifestaciones que terminaron con 14 detenidos.

El alcalde, Jorge Radonich, contó 
que el recinto educacional alberga 
a 15 estudiantes de escasos recur-
sos. Agregó que el recinto mantenía 
computadores y cajas con alimen-
tos que serían distribuidos a vecinos 
de la comuna, los que fueron consu-
midos por la acción del fuego. 

A este hecho, se suma lo ocurrido 
en la escuela municipal de Cerro 

FOTO: CEDIDA

Negro, en Tirúa, la que también re-
sultó calcinada en un incendio que 
tendría un origen intencional. 

El alcalde de esa comuna, Adolfo 
Millabur, calificó el hecho como re-
pudiable y, según los testimonios 
de vecinos, aseguró que los respon-
sables del siniestro serían personas 
foráneas. En la escuela estudiaban 
cinco niños quienes no podrán vol-
ver a clases.  

Cabe precisar, que el pasado 19 de 
junio, el establecimiento ya había 
sufrido un amago de incendio. 

A lo ya mencionado, se agre-
gan las manifestaciones ocurri-
das en Cañete que dejaron 14 de-
tenidos, cortes de luz y dos vehí-
culos quemados. 

El intendente, Sergio Giacaman, 
expresó que “tenemos un desafío 
en la zona, el Estado lleva más 20 
años combatiendo estas acciones 
que han afectado al patrimonio y al 
empleo. Hemos establecido una 
unidad de víctima y reforzado la 
unidad de vigilancia, hay un contin-
gente mixto con FF.AA”. 

Giacaman además criticó el ac-
tuar de los parlamentarios que re-
chazaron el alza de penas en deli-
tos como el robo de madera y pidió 
una rápida tramitación de la ley 
de inteligencia.

Tras la difusión de un video, a través 
de redes sociales, organizaciones de 
Derechos Humanos cuestionaron la 
detención de un funcionario y diri-
gente de la Fenpruss del Servicio de Sa-
lud Talcahuano, que se manifestaba la 
tarde del miércoles a favor de la vota-
ción que permitiría el retiro del 10% de 
los fondos previsionales.  

En el video, Paulo Fabres, relata ha-
ber estado manifestándose pacífica-
mente en un paradero del cruce Hi-

Cuestionan detención de funcionario de Salud 
Consultado sobre este tipo de de-

tenciones y si bien no se refirió al he-
cho específico, el intendente Sergio 
Giacaman, dijo que lo que está “vi-
gente es evitar la aglomeración de 
personas, cerca de 50, y el cumpli-
miento de la normativa de distancia-
miento físico”. 

No obstante, aclaró, esto no justifi-
ca una detención. Por lo anterior, la 
máxima autoridad hizo un llamado a 
evitar este tipo de manifestaciones.

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

gueras, en Talcahuano, con imple-
mentos de seguridad (mascarilla) y 
respetando la distancia física. Asegu-
ra que, sin mediar provocación, un 
carabinero “me tiró la moto encima”. 
Luego fue detenido por 12 horas, rela-
tó ayer.  

Consejo de Usuarios Prais y Dere-
chos Humanos Talcahuano - Hual-
pén “Alejandro Arévalo” rechazó la de-
tención y entregó su solidaridad al 
funcionario. 

Patricio Fierro es 
ratificado como 
presidente  
regional del PS

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Tras varios meses de vacan-
cia en el cargo, luego de la reso-
lución del Tribunal Regional 
que establecía el reemplazo de 
los dirigentes renunciados del 
partido (entre ellos, el ex timo-
nel, Daniel Jana), el comité re-
gional del PS se reunió el miér-
coles para regularizar la com-
posición de la directiva 
regional. 

Y, en dicha reunión, se ratifi-
có a Patricio Fierro (en la foto) 
como el nuevo presidente re-
gional de la colectividad. Fie-
rro, quien a la fecha ocupaba la 
suplencia en dicho cargo, es 
abogado y, además, desempe-
ñó el cargo de secretario regio-
nal del PS. También fue presi-
dente regional de la Juventud 
Socialista. 

Como parte de los cambios en 
la directiva regional, asume Car-
men Gloria Henríquez como se-
cretaria política y se integran al 
comité regional los dirigentes 
de las provincias de Concep-
ción y Bío Bío, Andrés Smith y 
Álvaro Vallejos.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl
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LA ESCUELA de Cerro 
Negro, en Tirúa, había 
sufrido un amago de 
incendio el 19 de junio.

EL INTENDENTE 
insistió en el 
llamado a evitar 
manifestaciones en 
medio de la 
pandemia.
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“#MeQuedoEnCasa porque desde acá contribuyo a fomentar la actividad física y el deporte pasan-
do tiempo en familia, cuidándonos y protegiendo a los demás. Quedarse en casa es la única forma efec-

tiva de combatir la pandemia”. 

Alejandra Aeloiza, directora de Ciencias de la Actividad Física Udla.

#MeQuedoEnCasa

serán parte de la búsqueda 
activa que se está realizando 
en Hogares de Ancianos y 
lugares de alta concurrencia.

personas 
3145

Región sumó 
dos fallecidos  
y bordea  
los 9 mil 
contagiados 
por Covid-19

AYER SE COMUNICARON 188 POSITIVOS AL PCR 
 FOTO: HGGB / AGUSTÍN ESCOBAR I.

Seremi dijo que con búsqueda activa y 
una capacidad de hasta 2 mil exámenes 
al día pretenden aislar rápidamente y así 
disminuir avance del virus.

Los contagios por Coronavirus 
siguen en aumento en la Región, 
contabilizándose ayer 188 nuevos 
infectados con los que la zona llega-
ría a 8 mil 980. 

Sin embargo, según explicó el se-
remi de Salud, Héctor Muñoz, hubo 
un ajuste epidemiológico en el to-
tal que sumó 14 infectados de jor-
nadas anteriores, con los que la 
zona llega a 8.994 en total. “Maña-
na (hoy) daremos a conocer los ca-

sos por comuna y provincia, en este 
momento están en investigación 
domiciliaria”. 

También se refleja una diferencia 
de cifras en las víctimas fatales. En 
la última jornada se sumaron dos fa-
llecidos con los que la Región acu-
mula 82, pero según el informe epi-
demiológico hay cinco decesos más 
que corresponden a personas que 
fallecieron a causa de la Covid-19 o 
relacionadas con este que están ins-
critas en el Registro Civil y codifica-
das por el Departamento de Esta-

tantes, respectivamente. 
En tanto, la dotación de camas 

críticas que suma 198 camas UCI y 
152 UTI, entre el sistema público y 
privado, tienen una disponibilidad 
de 55 y 31 respectivamente.  

Héctor Muñoz dijo que existe un 
menor uso de pacientes Covid-19 
en camas de tipo UCI, lo que cons-
tituye, a su juicio, una buena noticia, 
pues podrán ser usadas para la 
atención de pacientes con otras pa-
tologías que lo requieran. 

USO DE camas 
UCI de 
pacientes con 
Covid-19 ha 
disminuido .

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Hotel Alborada se incorpora a residencias 
Luego del término de contrato con el Hotel Terra-

no, que se generó por problemas legales entre priva-
dos, ayer se comenzó a implementar el Hotel Albo-
rada de Concepción como residencia sanitaria.  

Y si bien, con el cierre del Terrano se perdieron 78 
camas, con el Alborada se sumarán 105 cupos para 
residencia sanitaria, con los que la Región suma 15 
lugares habilitados con un cupo total de hospedaje 
para 815 personas, de las cuales 481 están ocupadas.  

La apertura de la nueva residencia, según el sere-
mi de Salud, Héctor Muñoz, permitirá “asegurar una 
cuarentena efectiva a casos Covid-19 o contactos de 
alto riesgo, con enfermedad leve o muy leve y sin cri-
terios de hospitalización”. 

En tanto, el intendente Sergio Giacaman, destacó 
que en la “estrategia de testear, trazar y aislar, ya te-
nemos dispuestas residencias sanitarias en las tres 
provincias de la Región, en siete comunas de alta re-
levancia por concentrar un significativo número de 
casos, alta incidencia, dispersión geográfica o vulne-
rabilidad social, lo que aporta al aislamiento de ca-
sos activos y a cortar la cadena de transmisión”. 

Lo anterior, sumado a la búsqueda activa de casos 
que permitirá testear en una primera etapa a 3.145 
personas de Establecimientos de Larga Estadía para 
el Adulto Mayor y a 454 personas en situación de ca-
lle, además de la vigilancia epidemiológica rutina-
ria en los centros de salud, entre otros. 
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dística e Información en Salud 
(Deis). 

Más allá de las diferencias revela-
das, la Región cuenta con 1.291 ca-
sos activos, más de cien infectados 
diarios y una positividad en los PCR, 
que en los últimos días fluctúa en-
tre 9,2 y 9,3% (cifras consideradas 
aceptables por la Organización 
Mundial de la Salud, OMS, que pide 

menos de 10%, pero idealmente te-
ner menos del 5%) que no permiti-
rían pensar en una positividad tem-
prana de desconfinamiento. 

Muñoz recalcó que están dando 
la batalla a la Covid-19 y que ya 
han realizado más de 100 mil exá-
menes PCR (que a diario prome-
dian 1.200 muestras) que, en gene-
ral, tienen resultados rápidos en 
menos de 24 horas y que ante la 
búsqueda activa, que se está rea-
lizando en lugares de alta afluen-
cia de público y Establecimien-
tos de Larga Estadía para Adultos 
Mayores, podrían aumentar. “Te-
nemos una capacidad que de has-
ta 2 mil PCR al día”, dijo la autori-
dad sanitaria. 

La mayor cantidad de casos acu-
mulados se encuentran en Con-
cepción (1.284), Los Ángeles (954) 
y Coronel (863); mientras que las 
mayores tasas de incidencia radi-
can en Alto Bío Bío, con un riesgo 
de enfermar de 245,0 casos por 
cada 10 mil habitantes; seguido 
por Antuco y Negrete, con 113,8 y 
107,4 casos por cada 10 mil habi-
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menor tiene un costo 
aproximado de 200 mil 
Euros, que su madre, sin 
trabajo no puede costear.

El tratamiento 
anual para el 

síndrome de Duchenne, 
llamada mutación sin 
sentido, requiere atención 
especializada y terapias.

La enfermedad 
variante del 

“#MeQuedoEnCasa porque tomo conciencia de la necesidad de proteger a mi familia y a quie-
nes me rodean. De esta forma también puedo aportar a disminuir la tasa de contagios, para que 

se logre lo más pronto posible el control sanitario y podamos retornar al trabajo presencial”. 

Cecilia Mena, directora de Pedagogía en Educación Básica USS.

#MeQuedoEnCasa

Enfermedad rara pone 
en riesgo vida de 
menor de Los Ángeles

NO ESTÁ INCLUIDA EN LA LEY RICARTE SOTO

Con sólo nueve años, David Paz, 
de Los Ángeles, está transitando 
quizás por una de las etapas más 
duras de su vida. Sufre una enferme-
dad rara, no incluida en la Ley Ricar-
te Soto, que es variante del síndro-
me de Duchenne, llamada muta-
ción sin sentido, que cada día 
debilita más su organismo y no tie-
ne medicamentos ni atención de 
salud para superarla.   

El menor atraviesa por la fase más 
compleja del síndrome, que ataca 
progresivamente sus músculos, 
compromete su andar y las funcio-
nes cardiacas y respiratorias. “Se 
cae de manera permanente. Aún 
camina, pero pierde el equilibrio 
frecuentemente y cuando está sen-
tado, al pararse le cuesta mucho 
mover las piernas”, dijo su madre, 
Mariela Calabrano.  

El año pasado, Calabrano, acudió 
a la Corte Suprema para lograr que 
Fonasa financiara un medicamen-
to llamado Ataluren, aprobado por 
la Agencia Europea de Medicamen-
tos y el único del mundo que ataca 
el avance de la enfermedad. Sin em-
bargo, el tribunal rechazó el recur-
so basándose en que no había un 
riesgo inminente para el menor y en 
que el Ministerio de Salud desesti-
ma su efectividad, a pesar de estar 
aprobado por el Instituto de Salud 
Pública (ISP). 

El costo del Ataluren es prohibi-
tivo, cerca de 200 mil Euros por año 
de tratamiento, y la situación eco-
nómica de la familia es complicada, 
su madre no tiene trabajo, explicó, 
no tiene quien lo cuide y se ha man-
tenido con las ayudas del Estado.  

Hace meses que no tienen aten-
ción de especialistas y no realiza 
sesiones de kinesiología, que son 
clave para que la condición física del 
niño se mantenga óptima y los da-
ños neuromusculares de la enfer-

FOTO: CEDIDA

Su padecimiento ataca las funciones cardiacas y 
respiratorias. Su madre pide ayuda al Estado para comprar 
medicamento de alto costo que le negó la Corte Suprema. 

medad no se aceleren. “Iba a la Te-
letón –a realizar terapias con kine-
siólogos– no asiste hace meses”. 

Recientemente, la Fundación de 
Pacientes de Enfermedades Liso-
somales de Chile (Felch) emitió una 
alerta a las autoridades sobre los 
impactos que el confinamiento pue-
de causar en la autonomía de los pa-
cientes y la urgencia de acceder a 
atenciones médicas y psicológicas 
especializadas en este contexto.  

“Una patología de esta naturale-
za es devastadora para las familias 
y se requiere que el Estado apoye de 
manera integral. En estos momen-
tos es donde más evidente se hace 
la falta de una política pública en 
esta materia, porque una enferme-
dad de baja prevalencia es mucho 
más que acceder a un medicamen-
to”, aseguró Myriam Estivill, direc-
tora ejecutiva de Felch. 

La madre del menor realizó un 
llamado al Gobierno asegurando 
que “muchos niños en Chile viven 
con esta enfermedad y ojalá que el 
país se acuerde de ellos, ya que ellos 
dependerán siempre de la ayuda de 
sus padres o del Estado. No van a te-
ner vida propia”.

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Buscando dar trabajo, a pesar de 
las consecuencias económicas que 
ha producido la pandemia, el mun-
do privado y el público se unieron 
para ofrecer una mano solidaria a 
quienes más lo necesitan.   

Es el caso de la empresa Milton 
Burgos Sandoval que se adjudicó la 
construcción de 2,5 kilómetros de 
ciclovías por Avenida 8 Oriente en 
Chiguayante, cuyo gerente aceptó 
la sugerencia del alcalde, Antonio 
Rivas, de dar empleo a vecinos de la 
comuna, durante las obras que ten-

Chiguayantinos construirán nueva ciclovia
tructora, de acuerdo a las solicitu-
des que lleguen a través a la Ofici-
na de Intermediación Laboral 
(Omil) y la empresa será quien haga 
la selección del personal. 

El llamado es para carpinteros, 
jornaleros y albañiles quienes debe-
rán enviar sus antecedentes a omil-
chiguayante2017@gmail.com. De-
berán adjuntar currículum, foto-
copia de cédula de identidad y 
certificado de residencia (o boleta 
de servicio). Más informaciones al 
41-2367175.

 FOTO: MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

LAS FAENAS 
de 2.5 

kilómetros 
tienen plazo de 

ejecución de 
210 días. drán un plazo de ejecución de 210 

días. 
La lista de personas será propor-

cionada por el municipio a la cons-
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LA ENFERMEDAD 
que padece el  
menor no tiene 
cura, pero con el 
medicamento 
podría tener una 
mejor calidad 
de vida.

abiertas las postulaciones 
para participar de la 
construcción que inicia 
faenas en agosto.

Hasta fines de 
julio estarán  
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RESIDUOS

Abasteciminto de 
combustible
El abastecimiento 
seguro, económico y 
constante de materia 
prima de alta calidad 
es un determinante 
para asegurar la 
producción de energía 
a un precio económico.

Central de generación
En la central de 

generación se convierte 
el combustible en 

energía térmica, que 
abastece de energía 

para calefacción o agua 
caliente sanitaria a los 

usuarios finales.

Red de distribución
Permite entregar a los usuarios la energía 
térmica generada en la central y conectar 
a futuras edificaciones que se pudieran 
incorporar en etapas posteriores.

Usuarios finales
Los clientes conectados al sistema pueden 
pertenecer al sector residencial o a otros 
sectores de la economía.

Almacenamiento 
de combustible

ACS
Calefacción

Tecnología de tiempos romanos usaría calor residual de las industrias a favor de vecinos y sus 
barrios. San Pedro de la Paz y Laja podrían ser los primeros en ejecutar proyectos. 

“Quedarse en casa es una de las formas de cuidarnos, de cuidar a nuestras familias y a nues-
tros amigos. Es la manera de decir “me importas” y quiero que estés bien para poder reencontrar-

nos más adelante y volver a abrazarnos.”

Claudia Pradenas, abogada, fundadora de Legalonlinechile.

#MeQuedoEnCasa

99%
Reduce los niveles de emi-
sión de material particula-
do  en relación a calefacto-

res individuales.

20 mil
Serían beneficiadas con el 

primer proyecto piloto  
que se desarrolla en la 

Región del Maule.

AGENCIA EJECUTORA Y SEREMI DAN A CONOCER INNOVADORA INICIATIVA

Energía Distrital o conocida tam-
bién como calefacción colectiva cuya 
tecnología es la que en su tiempo usa-
ban los Romanos, bajaría costos de ca-
lefacción y reduce emisión de material 
particulado entre otros beneficios. 

San Pedro de la Paz y Laja podrían ser 
los primeros en ejecutar de este tipo 
proyectos según el seremi de Energía. 

“Este sistema consiste en una red 
de tuberías subterráneas aisladas, que 
conducen agua fría o caliente para 
abastecer a múltiples edificaciones en 
un distrito, un vecindario o una ciudad. 
Algunos sistemas conectan pocos edi-
ficios, mientras que otros conectan a 
miles de edificios y viviendas a lo lar-
go de una ciudad”, explica Rosa Ri-
quelme, jefa de Línea de Climatización 
de la Agencia de Sostenibilidad Ener-
gética (AgenciaSE) dependiente del 
Ministerio de Energía. 

También recuerda que “la energía 
distrital (ED) como concepto es anti-
gua, el imperio Romano utilizaba estos 
sistemas en sus baños y los franceses 
en el siglo 14 DC en ciudades con sis-
temas de Spas de la época. En Chile, un 
proyecto icónico de energía distrital es 
el instalado en Santiago en 1969 en To-
rres de San Borja con una potencia 
instalada de 3 [MWth], conectando a 
1.512 viviendas y con una extensión 
de red 3.800 metros.” 

 
Beneficios 

Respecto de los principales benefi-
cios, detalla que “al ser un sistema efi-
ciente y centralizado, permite manejar 
de forma considerable la calidad del 
aire, reduciendo en más de un 99% en 
los niveles de emisión de material par-
ticulado en relación a calefactores in-
dividuales. Otra ventaja que posee, es 
que puede utilizar calor residual de 
distintas fuentes (industria) y bajar los 
precios de la energía térmica hasta 
equipararse con la leña, esto sumado 
a la flexibilidad de poder utilizar distin-
tos energéticos (incluyendo Ernc como 
sistemas solares térmicos y geotermia)  

Energía Distrital: Los beneficios y 
viabilidad en la Región del Bío Bío

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

la hace versátil y adaptables a distintos 
escenarios energéticos”. 

 
Requisitos 

Según jefa de Línea de Climatiza-
ción de la Agencia, la iniciativa “re-
quiere de ciertas características que 
hacen que este tipo de proyectos sean 
viables, como una alta densidad de de-
manda térmica, existencia de poten-
ciales clientes anclas como un hospi-
tal que funciona 24/7 y disponibilidad 
de la incorporación de energías reno-
vables o calor residual (de industrias)”. 

Para el caso de Maule donde se pro-
yecta la ejecución del primer piloto, se 
estiman alrededor de 20.000 perso-
nas beneficiadas de forma directa e in-
directa. 

 
Viabilidad para Bío Bío 

Tras consultar por la viabilidad de 
ejecución de un proyecto de esta natu-
raleza en la Región, Mauricio Henrí-
quez, seremi de Energía en Bío Bío, res-
ponde que “en Bío Bío tenemos pros-
pectado San Pedro de la Paz con la 
empresa BO Paper y en Laja con la em-
presa Cmpc y varias otras”. 

El seremi informa además que “más 
que conflictos técnicos existen aspec-
tos normativos y de funcionamiento 
como por ejemplo, quién se haría res-
ponsable del mantenimiento de las re-
des, por eso hoy día se está comenzan-
do con algunos pilotos en regiones 
como Osorno o Maule que es una de las 
primeras  que partirá con la agencia de 
asesoría energética donde la región del 
Bío Bío tiene todas las capacidades 
porque somos una zona manufacture-
ra de muchos procesos industriales”. 

Henríquez cita otras opciones don-
de podría desarrollarse la Energía Dis-
trital como es el caso de “Coronel con 
todo lo que hay en temas de manufac-
turas, todo ese calor se podría usar, en-
vés de enviarlo al mar, aprovecharlo 
porque sería a muy bajo costo para las 
familias”.

FUENTE: AGENCIA SOSTENIBILIDAD ENERGÉTICA DEPENDIENTE DEL MINISTERIO DE ENERGÍA SARAH MONTTI • DIARIO CONCEPCIÓN
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“Vivimos un momento inédito en la historia, por el bien colectivo cada uno cuenta, actuemos 
con compromiso y responsabilidad, quedarse en casa es la mejor decisión. Como estudio nos 

sumamos a esta iniciativa voluntaria para proteger a nuestras familias y clientes.”

Gabriela Pérez Espinoza, socia & fundadora LegalonLineChile.

#MeQuedoEnCasa

CChC de Concepción 
entrega resultados 
positivos de feria 2020

NATHALIE DUBOIS PRESIDENTA DE COMISIÓN DA DETALLES DE ACTIVIDAD

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

De acuerdo con la información 
solicitada por Diario Concepción 
a la Cámara Chilena de la Cons-
trucción (CChC) sede Concepción, 
la Finco online 2020 arrojó positivos 
resultados, por lo que se prepara 
una segunda versión para el mes 
agosto.  

Así lo afirma Nathalie Dubois, 
presidenta del Comité Inmobilia-
rio del gremio de la construcción en 
entrevista con este medio. 

-¿Cuáles son los principales re-
sultados de la Finco online 2020? 

- El portal logró juntar a 40 inmo-
biliarias con 151 proyectos habita-
cionales disponibles en el Gran Con-
cepción, pero además ofertas de 
Santiago, Talca, Temuco, Pucón y 
Puerto Montt. 

En los 17 días de duración, el por-
tal contó con más de 40 mil visitas, 
de las cuales 9 mil realizaron coti-
zaciones y se lograron casi 2 mil 
preaprobaciones bancarias. 

Adicionalmente, cada visita pre-
sentó una duración promedio en el 
portal de 6 minutos y 30 segundos, 
lo que según los expertos con quie-
nes trabajamos se trata de un tiem-
po promedio de visita al portal muy 
bueno, porque da entender que la 
persona estaba interesada. 

En cuanto a la campaña de publi-
cidad logramos tener una visualiza-
ción de casi 3 millones 800 mil per-
sonas considerando Instagram, Fa-
cebook y Google lo que es muy 
positivo respecto de las cifras que 
habíamos tenido. 

-¿Se cumplieron las expecta-
tivas de la CChC? 

- Considerando que logramos le-
vantar esta propuesta en dos meses 
y que había que dar una señal de 
continuidad a la cadena producti-
va al mercado y de pasar de no te-
ner nada a contar con una platafor-
ma que sí generó tráfico, visibiliza-
ción y confianzas en el mercado, 
efectivamente se cumplieron nues-
tras expectativas. 

-¿Cuáles son las conclusiones 
más relevantes que derivan de 
estos resultados? 

- En lo principal, que se abre un 
abanico de oportunidades tanto 
para las inmobiliarias como para 
los clientes. 

Además, se confirma que el bien 
raíz, sigue siendo la primera alter-
nativa de inversión, sobre todo, en 
momentos de crisis. 

Del mismo modo, los números 
de la Finco online 2020 nos dan a en-
tender que el interés de las personas 
continua, es decir, no es que la de-
manda desaparezca, porque la de-

 FOTO: CCHC

Primera versión logró 40 mil visitas, 9 mil cotizaciones y 2 mil 
preaprobaciones con un promedio de permanencia en el 
portal de 6,5 minutos. Se hará otro evento el próximo mes. 

manda está. Lo que se busca son 
oportunidades por lo que pensa-
mos que el portal Finco ofreció esas 
oportunidades.  

Otra de las grandes conclusio-
nes  y que propuse como desafío fue 
el levantar otra feria para agosto y 
todos estuvieron de acuerdo, en-
tonces el desafío se tomó y ahora 
hay que empezar a trabajar en la 
propuesta de forma que sea inno-
vadora y distinta para atraer al 
cliente, continuar con este éxito y 
seguir dándole dinámica al merca-
do porque creemos que es eso lo 
que hay que hacer junto con resta-
blecer las confianzas. 

En esta era digital, nosotros como 
inmobiliarias estamos arriba del 
carro, sin embargo, al cliente tam-
bién hay que generarle las confian-
zas para que cierre online. 

-¿Cuáles destacaría como los 
aspectos más positivos de esta 
primera versión online? 

- Hoy día esta plataforma es una 
vitrina que le da la oportunidad al 
cliente de poder ver toda la oferta 
inmobiliaria desde su casa, realizar 
preaprobaciones bancarias hacer 
tours virtuales o comunicarse con 
una ejecutiva. 

También es una nueva herra-
mienta para las inmobiliarias en el 
sentido de ver más alternativas para 
llegar a los clientes y afinar de me-
jor manera la información respec-
to de sus intereses. 

-¿Cuáles son los desafíos 
más importantes del sector 
construcción en cuanto a la 
digitalización? 

- El portal Finco abre un abanico 
de oportunidades en este sentido y 
las inmobiliarias se dieron cuenta 
que o se suben al carro de la digita-
lización o quedan fuera.   

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

NATHALIE DUBOIS, 
presidenta del Comité 
Inmobiliario de la 
Cámara Chilena de la 
Construcción sede 
Concepción.

“Logramos tener una 
visualización de casi 3 millones 
800 mil personas considerando 
Instagram, Facebook y Google”.

“Otra de las grandes 
conclusiones y que propuse 
como desafío fue el levantar 
otra feria para agosto”.

“Las inmobiliarias se dieron 
cuenta que o se suben al carro 
de la digitalización o quedan 
fuera”.

FRASE
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MUNICIPIO HARÁ ESTUDIOS Y PROCESOS

Fondos posibilitarán la reubicación en un área 
residencial donde viven familias reasentadas. 

La Municipalidad de Coro-
nel recibió más de 1.600 mi-
llones de pesos para la cons-
trucción de una nueva es-
cuela Rosa Medel por parte 
de la empresa Enel Genera-
ción Chile.  

“Hemos anunciado nuestra 
decisión de adelantar el cierre 
de Bocamina como parte de 
nuestro plan de descarboni-
zación, pero eso no significa 
que dejaremos de cumplir con 
los compromisos adquiridos 
con anterioridad. La nueva 
Escuela Rosa Medel es uno de 
ellos”, explicó el gerente ge-
neral de Enel Generación, Mi-
chele Siciliano. 

Hoy el establecimiento 
educacional se encuentra si-
tuado al costado de la central 
Bocamina, en medio de una 
zona altamente industriali-
zada y gracias a la entrega de 
estos recursos, será recons-
truida y reubicada en el sec-
tor La Peña de Coronel, área 
residencial en la que viven 
parte de las familias que han 

sido reasentadas, en el proce-
so de asignación de nuevas 
viviendas que llevó acabo la 
compañía y el Servicio de Vi-
vienda y Urbanismo. 

“Un paso más hacia el cum-
plimiento de nuestros com-
promisos con la comunidad 
de Coronel. Con la trasferen-
cia de este fondo se materia-
liza el acuerdo tomado con 
el Municipio y el centro de 
padres que prevé la recons-
trucción de la escuela en el si-
tio designado y acordado en-
tre las partes”, indicó Antone-
lla Pellegrini, gerenta de 
Sostenibilidad de Enel Chile. 

Con esta donación se fi-
nanciará la construcción to-
tal y reubicación de la em-

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

“Preparados para incluir” es 
el nombre de los cursos vir-
tuales lanzados por el Servicio 
Nacional de la Discapacidad, 
Senadis, y el Servicio Civil, para 
capacitar a funcionarios pú-
blicos y municipales del país, 
en temáticas sobre accesibili-
dad universal e inclusión de 
personas con discapacidad. 

Los cursos ya están disponi-
bles y comenzarán a dictarse 
a partir del lunes 20 de julio en 
el Campus Servicio Civil 
https://campus.servicioci-
vil.cl/. 

En el portal se contemplan 
los temas tales como: Dere-
cho a la Accesibilidad Univer-
sal; Desafíos de los Servicios 
Públicos y Normas de Accesi-
bilidad en Edificación y Urba-
nismo. A fines de agosto, se 
abrirá el curso de Acceso a la 

Información y Comunicación 
para la inclusión de personas 
con discapacidad. 

Director del Servicio Civil, 
Alejandro Weber, sostuvo que 
“el Estado tiene que poner en 
el centro la dignidad de las 
personas”.

Equipo Economía y Negocios 
contacto@diarioconcepcion.cl

Lanzan cursos 
sobre inclusión 
de personas con 
discapacidad

Empresa entrega  
$1.600 millones 
para construir 
escuela en Coronel

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Está al costado de 
central Bocamina
Actualmente la escuela se encuen-
tra situada al costado de la central 
Bocamina, en medio de una zona 
altamente industrializada por lo 
que será reconstruida y reubicada.

“Porque es la forma de enseñar a mis hijos que debemos cuidarnos nosotros mismos, a nues-
tra familia y amigos, y a toda la comunidad en general. Porque es tiempo de tener una mirada cola-

borativa, de actuar con responsabilidad individual, pero también colectiva”.

Michelle Tobar, directora Dpto. de Administración Facea UdeC. 

#MeQuedoEnCasa

blemática Escuela Rosa Me-
del que cuenta con niveles 
prebásico y básico y que for-

ma parte de la historia e 
identidad de comunidad 
educativa.
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“Amigos, hay que quedarse en casa, lo más posible, asumiendo dificultades  y costos, será un 
esfuerzo que se gradecerá como sociedad. Al encierro le agradezco la posibilidad de retomar cari-

ños y tener esperanza de proyectarlo en el tiempo”.

Iván Monsalves, director Revista Mocha

#MeQuedoEnCasa

Dura cerca de una hora, y 
estará acompañada de Cocó 
Méndez. Entradas se venden 
en www.comediaplay.com

Espectáculo se 
llama “40 y 20”

“COCHABAMBA YA TIENE UN MAR” DE TEATRO RECONSTRUCCIÓN

“En 2019, recibimos una invita-
ción para ser parte de un pequeño 
festival en el Teatro La Memoria. El 
público asistente fue bastante y la 
crítica especializada se inclinó por 
nosotros”, dijo Leyla Selman, prota-
gonista de “Cochabamba ya tiene 
un mar”. Una experiencia que les va-
lió ser convocados por el mismo re-
cinto para un festival virtual: esta 
obra de Teatro Reconstrucción abri-
rá el evento, el 24 de julio (20 horas).  

Serán cuatro funciones, pues lue-
go se presentará el 25 y 31 de julio y 
el 1 de agosto, siempre a las 20 ho-
ras. “Entendemos que somos los 
únicos de regiones, eso siempre es 
un honor y un halago a nuestro tra-
bajo”, aseguró Selman, que además 
es la autora del texto del montaje. 

Sobre la adaptación de este traba-
jo al modo virtual, la también dra-
maturga señaló que “nos hemos 
preocupado de contar con los equi-
pos que aseguren un buen audio e 
imagen. Llevamos más un mes en-
sayando bajo la guía de Patricio Ruiz 
y apostamos que ese profundo sa-
bor humano y calidad poética de la 
obra no se verá resentida. Por el 
contrario, se potenciará su encierro 
metafórico con el real de los actores 
y receptores. Nadie sabe cuánto du-

FOTO: RENÉ FERNÁNDEZ ROSS

Realizará la primera de sus cuatro funciones en la jornada de 
apertura, el 24 de julio. “Somos los únicos de regiones 
invitados”, dijo Leyla Selman, protagonista del montaje. 

maturga detalló que “formamos 
parte de un proyecto llamado Mira-
da Nacional, invitación también de 
Teatro La Memoria, para realizar 
un trabajo junto a dos compañías de 
Valparaíso y La Serena. La idea es es-
trenarlo cerca de final de año, su  
nombre inicial es Simular Teatro y 
tiene que ver con las circunstan-
cias dadas por la pandemia, de la 
que no sabemos cuándo ni cómo 
vamos a salir. Paralelo a esto, esta-
mos buscando el momento de re-
montar ‘Mi amiga Gladys’, un traba-
jo que partía su periplo cuando co-
menzó la cuarentena”.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Obra penquista 
abrirá festival 
en Teatro 
La Memoria 
de Santiago

UBILLA HABLARÁ 
DE sus vivencias en 
esta cuarentena. 

Cotó Ubilla realiza nuevo show virtual

micrófono apagado, pero quere-
mos generar instancias para tener 
un poco de retroalimentación con 

En esta emergencia sanitaria, 
Cotó Ubilla se ha reinventado. Y en 
ese camino, adaptarse al formato 
virtual ha sido un desafío. Y hoy, 
desde las 22 horas, realizará un nue-
vo show online: “40 y 20”, acompa-
ñada por Cocó Méndez, actriz de 
Viña del Mar.  

Será la segunda ocasión en que la 
dupla hará este espectáculo, vía 
Zoom. “La idea es que la gente in-
teractúe con nosotras, aunque la 
mayoría entra sin cámara y con el 

 FOTO: COTÓ UBILLA

quienes estén presentes. El show 
dura cerca de una hora, cada una 
hace una rutina de stand up con vi-
vencias de la cuarentena, pero tam-
bién que nos pasan de acuerdo a 
nuestra generación, por eso se lla-
ma así”, dijo Ubilla.  

Quienes quieran asistir deben in-
gresar a www.comediaplay.com, y 
los precios de las entradas van de 
los 2.500 a los 5.000 pesos. Una vez 
que se adquiere el ticket, se envía el 
ID para ingresar al espectáculo.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

$3.000
Es el valor de la entrada 
general para cada función. 
Se pueden adquirir en el 
sistema Ticketplus. 

En 2019, esta obra estuvo en 
el Teatro La Memoria. Su 
buena recepción motivó esta 
nueva invitación. 

Un buen 
antecedente

ADEMÁS DE ESTE EVENTO, la compañía 
trabaja en un proyecto junto a dos 
agrupaciones de Valparaíso y La Serena.  

dará esto y nosotros los artistas no 
podemos dejar de cumplir con el rol 
comunicativo de nuestra labor”. 

Al momento de describir la obra, 
Selman indicó que “es un anticipo 
de lo que hoy sentimos en Chile y el 
mundo, un trabajo poético que me-
tafóricamente nos saca del encie-
rro, un encierro voluntario y a ratos 
obligado. Cochabamba es el tránsi-
to por tres lugares idealizados por 

la autora, es la fuga de una habita-
ción a otra, imaginando que cada 
espacio es una nueva realidad”. 

Al respecto, agregó que “la obra 
ocupa unas cajas de luz como úni-
ca escenografía. Son los ojos de 
quienes la observamos, nuestras 
miradas que la buscan y la olvidan 
y, pese a todo, ella continua su trán-
sito artístico hasta lograr dar forma 
a un mundo del que es difícil salir”. 

Además de Patricio Ruiz en la di-
rección y Leyla Selman, son parte de 
este trabajo Cristóbal Troncoso y 
Francisca Díaz (música), Claudia 
Inostroza (escenografía) e Iván 
Monsalves (producción). El festival 
se transmitirá por YouTube, y las en-
tradas -$3 mil general- se pueden 
adquirir en Ticketplus.  

Respecto al futuro de la compa-
ñía más allá de este festival, la dra-
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“Me uno a la causa del #MeQuedoEnCasa, porque si optamos por cuidarnos y permanecer en 
nuestros hogares, más pronto será posible que podamos volver a retomar nuestras vidas cotidia-

nas de manera normal”.

Guido Jara, profesor de básquetbol.

#MeQuedoEnCasa

Luego de esta primera lista, 
las federaciones deben 
confeccionar la nómina con 
los deportistas regionales.

Ahora vienen los 
de provincias

En las clases se enseñará el 
tablero, movimiento de las 
piezas y los aspectos más 
básicos del ajedrez.

Clases básicas 
para todos

Estos son los deportistas 
con pase para entrenar 

El Ministerio del Deporte dio a 
conocer el listado con los primeros 
deportistas beneficiarios del Per-
miso Único Colectivo para el regre-
so a los entrenamientos deportivos, 
en el marco del protocolo de retor-
no progresivo. 

Además de los planteles y cuer-
pos técnicos de los clubes del fútbol 
profesional, la nómina incluye a los 
deportistas y entrenadores que fue-
ron seleccionados por Plan Olímpi-
co siguiendo una serie de criterios 
técnicos, como estar clasificados a 
Tokio 2020, en camino a clasificar o 
que tengan un evento internacional 
relevante. 

Entre ellos, destacan varios expo-
nentes regionales, la mayoría radica-
dos en la Región Metropolitana y de 
Valparaíso, quienes serán precurso-
res en este apronte para volver a las 
prácticas. 

 
Desde la pista al agua 

La lista es encabezada por la ve-
locista Isidora Jiménez, quien jun-
to a su técnico Carlos Moreno, po-
drán regresar al trabajo en San Car-
los de Apoquindo. Mismo recinto 
que recibirá al saltador ecuestre, 
Nicolás   Imschenetzky. El ciclista, 
Gonzalo Garrido, en tanto, lo hará 
en Peñalolén. 

En el Centro Olímpico de Curau-

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

ma se reunirá la mayor cantidad de 
nombres, con la canoísta, María José 
Mailliard, y los remeros, Antonia, 
Melita, Alfredo e Ignacio Abraham, 
Josefa Vila, César Abaroa y Jocelyn 
Cárcamo. También Felipe Cárdenas 
y Francisco Lapostol, en San Pedro 
de la Paz.  

Mientras que en el paracanotaje, 
Robinson Méndez y su técnico Ariel 
Rubilar volverán a la Laguna Chica 
sampedrina.  

El último de los autorizados es el 
atleta Daniel Pineda, quien explicó 
sus planes. “Estoy en Talcahuano 
hace meses y con gestiones de la Mu-
nicipalidad de Talcahuano, de quien 
estoy muy agradecido, pude seguir 
un entrenamiento casi normal. Pero 
me falta esa sensibilidad con la pis-
ta y el foso de largo, así es que vuel-
vo a Santiago para seguir entrenan-
do y 1 de agosto iría a Puerto Rico por 
6 seis semanas para escapar de la 
pandemia y el invierno”, expresó. 

VÍCTOR FUENTES, AJEDRECISTA LOCAL

Atrás quedaron esos días en que 
un pequeño Víctor Fuentes acapa-
raba titulares y páginas de diarios 
con sus logros en el ajedrez. Títulos 
nacionales, medallas sudamerica-
nas, campeonatos mundiales desde 
juvenil a adulto, forman parte de 
una vida de alegrías en torno a un 
tablero, con caballos, alfiles y reyes. 

El tiempo pasó y Víctor está a un 
paso de titularse como ingeniero 
civil en la UdeC, pero la pasión por 
el deporte ciencia sigue intacta.  

Y no solo como jugador, sino que 
en el último tiempo también como 
instructor nacional. Así nació 
“Chess Clever”, proyecto creado jun-
to a su amigo el instructor Fide, 
Yerko Pleticosic, que buscar llevar al 
conocimiento del ajedrez a perso-
nas de todas las edades. 

 
Nadie queda afuera  

“Nos apasiona el ajedrez y nues-
tro propósito es difundirlo como 
juego (divertido), arte (belleza en 
sus combinaciones), ciencia (inves-
tigación tras ensayo y error) y herra-
mienta educativa que entrega valo-
res como responsabilidad, autocon-
trol, disciplina y respeto. Y que 
posee beneficios comprobados 
como el desarrollo de inteligencia, 
pensamiento crítico, rendimiento 
académico, flexibilidad de planifi-
cación y tantos otros”, dice Fuentes. 

Como parte de la creación de es-
pacios de difusión han organizado 
torneos para los más experimenta-
dos (por la plataforma lichess.org) 
como el “Qualy Chess Clever Grand 
Prix” con más de 95 jugadores des-
de Arica a Puerto Montt, y gente de 
Argentina, Bolivia, Perú, Colombia, 
México, España y Noruega.  

De ser niño prodigio 
a formar nuevos 
maestros del tablero
Junto a su amigo y socio del Club de Ajedrez Concepción, el 
destacado deportista formó “Chess Clever”, proyecto para 
enseñar la disciplina desde pequeños hasta adultos mayores.

 FOTO: VÍCTOR FUENTES

chessclever@chessclever.com o vía 
WhatsApp al +56990946674. Tam-
bién pueden visitar a Chess Clever 
en Facebook e Instagram y solicitar 
más información. Una vez inscri-
tos se les enviará el link de la clase. 

“Creemos que el ajedrez puede 
ser un punto de encuentro para las 
familias y sobre todo para los adul-
tos mayores, que se han visto afec-
tados al estar en riesgo por la Covid-
19. Un sueño es que, una vez que fi-
nalice la pandemia, podamos llegar 
con este deporte a los adultos ma-
yores, a través de las municipalida-
des y mostrar una herramienta de 
entretención y desarrollo mental 
para ellos”, cierra Fuentes. 

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

Y ahora, el marco del Día Interna-
cional del Ajedrez (20 de julio), se su-
maron a la campaña de la Fide de 
enseñar Ajedrez a personas que 
nunca lo hayan practicado. Para eso  
organizaron dos clases gratuitas y 
abiertas a la comunidad, que se de-
sarrollarán el domingo 19 y lunes 20 
de julio, ambas a las 17:00 horas, en 
vivo y de carácter online. Las inscrip-
ciones se realizan a través del correo 
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DANIEL PINEDA es uno de los 
deportistas de la Región que fue 

incluido en la primera lista de 
deportistas que volverán a los 

entrenamientos. 

VÍCTOR FUENTES, un apasionado del ajedrez que quiere enseñarlo a las 
nuevas generaciones y a todos quienes aún no lo conocen.
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“¡Más serotonina y menos cortisol! Altos niveles de sedentarismo, el teletrabajo y aislamiento 
social no afectan sólo tu salud física, también la mental. Por tanto, el ejercicio en casa podría ser 

tu mejor aliado durante esta pandemia. 

Rocio Fontecilla, kinesióloga 

#MeQuedoEnCasa

tiene Gabriel Vargas, quien 
registra exitosos pasos por 
UdeC, Cobresal, U. de Chile, 
Curicó y Patronato. 

años
36

ESTEBAN GONZÁLEZ, DT DE DEPORTES CONCEPCIÓN

“Estoy donde quiero estar”, dijo el 
delantero Gabriel Vargas cuando 
fue presentado en Concepción un 
lejano 9 de enero. Había enorme 
ilusión en hinchas, directiva y el 
mismo jugador de cara a 2020, pero 
la pandemia dijo otra cosa y frenó el 
fútbol por largos meses. 

La llegada de Vargas a Deportes 
Concepción dejó a varios clubes de-
silusionados, como por ejemplo De-
portes La Serena, que buscaba su-
mar al “Arcángel” a su plantel. Era 
una de tantas ofertas que el ex UdeC 
desechó para volver al club de sus 
amores, pero en días de muchísima 

“Gabriel Vargas está por encima de 
lo económico, él quiere jugar acá”
Everton pretende al actual delantero lila para reemplazar a Patricio Rubio, pero en Nonguén confían en 
el compromiso del “Arcángel”. A inicio de año, el goleador ya tuvo ofertas y prefirió llegar al “León”.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

incertidumbre, su nombre volvió a 
sonar, esta vez en Everton. 

Al respecto, Esteban González, 
DT lila, en conversación con Diario 
Concepción, aseguró que “hablé 
con Gabriel, pero es una oferta 
como las que tuvo a inicio de año. Él 
está por encima de lo económico y 
ha manifestado que quiere estar 
acá en Concepción. Siempre me ha 
manifestado su compromiso, pero 
hay que esperar. En el fútbol nunca 
se sabe. Es el segundo goleador en 
actividad del fútbol chileno y a cual-
quiera le gustaría tenerlo, pero está 
con nosotros”. 

En la ocasión, además, el “Chino” 
tocó varios temas relacionados a la 

actualidad del club. “Antes de toda 
esta pandemia, teníamos listo al se-
gundo refuerzo extranjero, pero no 
pudo viajar, su país de origen tiene 
problemas y, además, hoy las arcas 
del club no están como para pedir 
jugadores. No lo descarto ni lo con-
firmo. Si llega, bienvenido sea”, dijo 
González. 

Sobre el retorno a las prácticas, el 
DT morado comentó que “tenemos 
confirmados los exámenes PCR, 
sólo falta definir día y hora. Es una 
buena noticia que se juegue, porque 
había muchos trascendidos. Ojalá 
que con todo lo que ocurre en el 
país y las exigencias sociales, pue-
da crecer la Segunda División. Anfp 

dijo que enviaría los kits y estamos 
esperando eso. No puedo decir qué 
día volveremos a la cancha, pero ya 
tenemos todo el protocolo y vamos 
avanzando”.  

Finalmente, considerando que 
todos esperan el clásico del Bío Bío 
ante Fernández Vial, González dijo 
que “nuestro objetivo va más allá del 
clásico y mi motivación es esa. Lo 
importante es subir, el resto se lo 
dejo a los hinchas más pasionales, 
yo me enfocaré en lo deportivo. 
Ellos volvieron antes, pero sólo los 
resultados dirán si fue bueno o no”.

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
NOTIFICACIÓN 
En causa rol V 248-2019, 2° Juzgado Civil 
Concepción, consignación valor 
expropiación, se expropiaron por Decreto 
Exento MOP Nº 1336, de 30 de octubre de 
2019, para ejecución obra “CONCESIÓN 
VIAL PUENTE INDUSTRIAL. SECTOR A: 
ENLACE COSTANERA – RIBERA NORTE 
BIO BIO”, Región del Bio Bio, comuna 
Hualpen, lote 37-3, a nombre INMOBILIARIA 
LAS TEJAS LIMITADA, rol avalúo 7021-1, 
de 99.759 m2, suma consignada $ 
3.210.987.878.- Fisco solicitó toma posesión 
material lotes expropiados. Tribunal ordenó 
notificación por avisos al expropiado, para 
fines Art. 21 D.L. 2.186.- El Secretario. 
 

NOTIFICACIÓN 
En causa rol V 243-2019, 3° Juzgado Civil 
Concepción, consignación valor 
expropiación, se expropiaron por Decreto 
Exento MOP Nº 1341, de 30 de octubre de 
2019, para ejecución obra “CONCESIÓN 
VIAL PUENTE INDUSTRIAL. SECTOR A: 
ENLACE COSTANERA – RIBERA NORTE 
BIO BIO”, Región del Bio Bio, comuna 
Hualpen, lote 37-2, a nombre INMOBILIARIA 
LAS TEJAS LIMITADA, rol avalúo 7021-1, 
de 31.999 m2, suma consignada $ 
957.070.046.- Fisco solicitó toma posesión 
material lotes expropiados. Tribunal ordenó 
notificación por avisos al expropiado, para 
fines Art. 21 D.L. 2.186.- El Secretario.

“Llevamos más de 100 días y se hacen duros, pero espero que pase pronto este momento y entre 
todos lo superemos. Este proceso ha cambiado los planes de todos, pero hay que hacer frente, cada 

uno acomodándose como puede y quedándose encerrado en casa”.

Cristian Muñoz, ex arquero

#MeQuedoEnCasa

UN ESPECTÁCULO DE LUJO PARA BÍO BÍO

Si usted presenció la exhibición 
que en 1999 brindaron Marcelo 
Ríos y Nicolás Lapentti en La Tor-
tuga de Talcahuano, y aún no se ex-
plica la razón por la cual el “Chino” 
sufrió una derrota tan categórica, 
en las próximas líneas encontrará 
la respuesta. 

Fue un partido de lujo, de esos 
que pocas veces se dan fuera de 
Santiago, considerando que en ese 
momento, el 14 de septiembre de 
1999, el “Chino” era 8° del mundo 
y su rival, el ecuatoriano Lapentti, 
se ubicaba 14° en el ranking ATP. 
Por pergaminos y localía, todo in-
dicaba que el triunfo sería para 
Marcelo Ríos, pero aquello no ocu-
rrió. “Hay algo que aprendí desde 
chico. Los partidos de exhibición, 
salvo un par de excepciones con-
tadas con los dedos, generalmen-
te se arreglan. No son duelos en se-
rio. Y es así para que gane el juga-
dor local”, indicó el entrenador del 
Club de Tenis Concepción, Gonza-
lo González. 

Pero, ¿qué pasó entonces aque-
lla noche en La Tortuga? El mar-
cador favoreció a Lapentti por un 
sólido 6-3, 1-6 y 6-1, un registro 
que sólo quedó para la estadísti-
ca. La gente repletó el gimnasio de 
Talcahuano y disfrutó a concho 
un partido del que prácticamen-
te en internet no se encuentra 
nada. “Se juega para el público, 

La noche donde el “Chino” 
brilló y arrancó de La Tortuga

nasio, la gente era muchísima”. 
 

Toque local 
Tal como ocurre en conciertos 

con artistas de gran nivel, la previa 
del partido entre Ríos y Lapentti 
tuvo sus propios teloneros. “Hubo 
dos chicos que jugaron, de 11 y 10 
años, ambos alumnos míos. Eran 
Fernando Jiménez y Cristóbal Ro-
dríguez. Los chicos jugaron ante 
una cantidad de público gigante y 
estaban un poco asustados, así que 
se me permitió ingresar con Alexis 
Ponce, el mismo sicólogo que más 
tarde trabajó en el hockey con las 
“Marcianitas”. 

Tiempo más tarde, en 2015, el 
“Chino” volvió a pisar La Tortuga, 
aunque como miembro del cuerpo 
técnico del equipo de Copa Davis, 
donde Chile recibió a México y 

 FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

En 1999, Marcelo Ríos jugó una exhibición en Talcahuano ante Nicolás Lapentti en 
un gimnasio repleto. Gonzalo González recordó los detalles de aquel encuentro. 

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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es un show. En uno que otro mo-
mento se juega en serio, pero la 
idea es entretener a quienes van 
al partido”, agregó González, 
quien confesó que “había enorme 
efervescencia en el país por “Chi-
no” Ríos y el gimnasio era un mar 
humano. Estaba lleno. Por lo mis-
mo, iba a ser muy difícil sacar a 
Marcelo Ríos del recinto. Así que 
fue un set para cada uno, se repar-
tieron así, y el tercero fue para 
Lapentti. De esa forma, al prime-
ro que le hicieron el homenaje 
fue al “Chino”. Ahí habló, dijo que 
no le gustaba perder, dio las gra-
cias al público y se fue. Mientras 
Lapentti hablaba, recibía premios 
y se tomaba fotos, a Ríos lo subie-
ron a una camioneta y rápida-
mente lo sacaron. Era la única 
manera para que se fuera del gim-

ganó por un rotundo 5-0, con Nico-
lás Jarry y Hans Podlipnik como 
campeones panamericanos.
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Carolina

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• Barros Arana 854

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Av. Colón 396

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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